

Líder indígena ambientalista recibe Nobel Alternativo



Estocolmo, 4 dic (RHC) El líder indígena yanomami, Davi Kopenawa, y la organización que cofundó en 2004, la Asociación Hutukara Yanomami, recibieron oficialmente en Estocolmo el Premio Nobel Alternativo como reconocimiento a su lucha para proteger los bosques y la biodiversidad de la Amazonía y las tierras y la cultura de los pueblos autóctonos que pueblan el mayor bosque tropical del planeta.

El galardón distingue así una lucha de más de tres décadas que ganó relevancia después de que los yanomani, una de las etnias más numerosas de Brasil y que pueblan el territorio indígena más grande del mundo, fueran invadidos en 1987 por garimpeiros (buscadores de oro), lo que diezmó una quinta parte de su población en siete años.

La campaña liderada por Kopenawa y la ONG Survival International logró en 1992 la demarcación de más de 96 000 kilómetros cuadrados de la Amazonía, lo que hizo que la situación mejorase “bastante”, pero el del garimpo (minería a bajo escala) es un problema recurrente.

Una comisión yanomami viajó en julio a Brasilia a presentar a las autoridades estatales y federales y a la Fundación Nacional del Indio (Funai) un plan de gestión territorial y ambiental redactado por los indígenas para tratar de revertir la situación.

Sobre él, al argumentar la entrega del premio, la fundación sueca Right Livelihood Award destacó que es “uno de los líderes indígenas más respetados de Brasil”, condición que ha adquirido tras décadas de lucha como portavoz de los yanomami, una comunidad que sufre el acoso de los taladores ilegales de árboles en la Amazonía.

El premio Right Livelihood fue creado en 1980 por el germano-sueco Jakob von Uexkull, que fue eurodiputado ecologista, tras la negativa de la fundación Nobel a crear un premio para el medio ambiente y el desarrollo.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/209003-lider-indigena-ambientalista-recibe-nobel-alternativo>



Radio Habana Cuba